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dor, es decir, el ex 6%, por decirlo así. Ahí 

quiero destacar que incluso en la reforma del 

Presidente Sebastián Piñera los años de co- 

tización requeridos eran ocho; y que la ma- 

yoría de las mujeres cotizantes no tienen más 

de cinco años promedio de cotizaciones”, 

dijo Orellana. 

La ministra agregó que “eso quiere decir 

que, de poner requisitos que la mayoría de 

las mujeres no van a poder cumplir, vamos 

aestar excluyendo de los posibles beneficios 

de una reforma de pensiones a un univer- 

so cercano al medio millón de mujeres. 

¿Queson precisamente quiénes las que me- 

nos cotizaron? Probablemente las jefas de 

hogar, las ya jubiladas que tuvieron menos 

leyes de corresponsabilidad y de protec- 

ción de los derechos laborales”. 

Incluso dijo que “ese requisito de 13 años 

para el beneficio también se extendería ha- 

cia los próximos años, y eso dejaría fuera al 

55% de las mujeres por jubilarse en la pró- 

xima década, porque los problemas de den- 

sidad cotizacional, si bien se pueden mejo- 

rar, son cosas que tardan tiempo”, y plan- 

teó que “aún estamos a tiempo de poder 

dialogar”. 

COMISIÓN DE LA MUJER ANALIZARÁ PRO- 

PUESTAS 

Lo que se está discutiendo en la reforma pre- 

visional para aumentar las pensiones de las 

mujeres no solo genera preocupación en el 

gobierno, sino también entre las senadoras, 

que manifestaron su preocupación este lu- 

nes en la Comisión de la Mujer. Fue la se- 

nadora Paulina Nuñez (RN) quien abrió el 

debate en la sesión, pidiendo revisar cuán- 

to van a mejorar las pensiones de las muje- 

res para acortar la brecha que existe con los 

hombres, que actualmente es de 11% aigual 

edad y saldo ahorrado, debido a su mayor ex- 

pectativa de vida. 

“Para lograr un acuerdo, las partes han te- 

nido que ceder, acercar posiciones, o como 

queramos verlo, pero yo creo que en el tema 

de las mujeres, cabría al menos una revisión, 

no digo que venga a la Comisión (...) Síal me- 

nos que podamos propiciar una reunión 

desde quienes estamos en la Comisión de 

Mujer, antes que se vote en la sala, porque 

podríamos perfectamente de manera trans- 

versal acordar algo y llevarlo a la sala. ¿Eso 

puede incomodar al Ejecutivo? Sí. ¿Puede 

incomodar a quienes han estado en repre- 

sentación nuestra, de las bancadas, en Tra- 

bajo y Previsión Social? También. Pero tam- 

bién siento que si no somos capaces de dar 

este paso, las senadoras unidas, en fin, va a 

ser muy complejo que la reforma tenga 

efectivamente una respuesta para ir acortan- 

do esa brecha”, comentó Núñez. 

La senadora Yasna Provoste (DC) planteó: 

“Tenemos que hacer un esfuerzo decidido, 

ahora, en que las pensiones de las mujeres 

dejen de ser discriminadas como lo han 

sido históricamente. En esto llamamos a 

todas nuestras colegas”. 

La senadora Claudia Pascual (PC) secun- 

dó la propuesta y dijo que respaldaba “la ini- 

ciativa de cualquiera que pueda generar 

en este minuto una conversación más trans- 

versal de las senadoras para poder propo- 

ner las preocupaciones, y por así decirlo, la 

banda de requisitos que pudieran darse 

para las mujeres para mejorar sus pensio- 

nes. Uno entiende mucho la discusión téc- 

nica, para que sea financiable, etcétera, 

pero aquí uno también tiene que colocar 

una perspectiva de género que implique, 

precisamente, no solo por la brecha salarial 

y en pensiones, sino que además, porque 

haya efectivamente solidaridad, a mijuicio, 

intergeneracional, pero en este caso, intra- 

generacional”. 

La senadora Loreto Carvajal (PPD), presi- 

denta de dicha Comisión, dijo que “en este 

paso de la tramitación, o del acuerdo, es ne- 

cesario también hacer un punto y focalizar- 

nos en ese contexto”. Por eso, propuso con- 

vocar a una sesión especial donde también 

se pueda escuchar a la ministra del Traba- 

jo, Jeannette Jara, para ver en qué está el 

eventual acuerdo.Q   
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Repetto espera que 
indicaciones vengan con un 
informe financiero y 
advierte de fragilidad fiscal 
“Cuando decimos que vamos a hacer un préstamo, es 
porque el Estado no tiene plata. Cuándo va a tener esa 
plata, de dónde la va a sacar. Cómo va a pagar. En la 
medida que no tengamos claridad, creo que deberíamos 
avanzar con más cuidado”, dijo la economista. 

SOFÍA ARAVENA 

—En una semana clave para el avance de la 

reforma de pensiones, la economista y di- 

rectora de la Escuela de Gobierno UC, An- 

drea Repetto, indicó que espera que las in- 

dicaciones que debe ingresar el gobierno, 

para que continúe la tramitación de la ini- 

ciativa en el Senado, incluyan un informe 

financiero, y advirtió de una fragilidad fis- 

cal. 

“Todavía tenemos dudas y no las vamos a 

aclarar en la medida que no veamos esasin- 

dicaciones. Muchas de las cosas que se es- 

tán discutiendo no han sido suficientemen- 

te detalladas como para formarse una opi- 

nión. Espero que también tengan un 

informe financiero, porque hay muchos 

recursos fiscales detrás. Sabemos que hacer 

proyecciones es difícil”, dijo Repetto en T13 

Radio. 

Y luego agregó que “seamos cuidadosos 

con lo que viene, porque estamos hacien- 

do compromisos de muy largo plazo y de 

muchos recursos, que tienen implicancias 

fiscales. Que seamos transparentes, por- 

que cuando decimos que vamos a hacer un 

préstamo, es porque el Estado no tiene pla- 

ta. Cuándo va a tener esa plata, de dónde 

la va a sacar. Cómo va a pagar de vuelta ese 

bono. En la medida que no tengamos cla- 

ridad, creo que deberíamos avanzar con 

más cuidado”. 

La economista alertó además que el prés- 

tamo que contemplaría el acuerdo para 

avanzar en la reforma, puede ser una so- 

lución solo de corto plazo. 

“Me preocupa eso. Es una carga grande. 

Las proyecciones que hace la Dipres hoy 

día gastamos 2 y tantos puntos en pensio- 

nes, puede llegar a 8. Esun montón de pla- 

ta. Es una carga importante. Estamos dis- 

cutiendo si hay plata para la Fiscalía o no. 

Hay tantas cosas que tenemos que finan- 

ciar. Estamos dedicando muchos recursos 

acá. La situación es frágil, eso es lo que 

quiero decir. Hay una fragilidad fiscal de- 

trás de este proyecto. Pareciera que el 

préstamo es una solución, pero de corto 

plazo”, planteó. 

En cuanto a las alternativas que se han 

  

barajado para el proyecto de ley, la econo- 

mista indicó que se inclina más por la li- 

citación de afiliados, que crear una AFP es- 

tatal. 

“Algunos van por la licitación de afilia- 

dos, y que es una licitación más amplia que 

la que tenemos hoy. Una segunda pro- 

puesta es la AFP estatal. Alguien mencio- 

na que cuando está el Estado habría más 

incentivo a dar un sistema que sea más ba- 

rato. Creo que BancoEstado cumple un rol 

muy especial, sobre todo cuando la eco- 

nomía anda más lenta. Hoy es BancoEs- 

tado el que más presta”, sostuvo. 

Asimismo, detalló que “la participación 

de mercado de BancoEstado se eleva en es- 

tas circunstancias. Hay un rol que está 

cumpliendo BancoEstado. La pregunta es 

sila AFP estatal podría hacer esto. Lo dis- 

tinto que podría hacer es con las comisio- 

nes. Me preocupa es que si tienes la lici- 

tación y tienes la AFP estatal, hay algo un 

poco conflictivo ahí. Hay potenciales con- 

flictos de interés de ahí. Yo soy favorable 

a la licitación. Una tercera línea que pro- 

pusieron los panelistas es regular las co- 

misiones. Alguien sugirió que tengamos 

comisiones máximas”.Q
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